



PAUSA AMLO RELACIONES

Embajada de EU insiste: no a la elección de jueces

El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, afirmó que no está en contra de cambios al sistema de justicia de México que buscan "independencia, autonomía y legitimidad", pero reiteró su preocupación por la elección popular de jueces, después de que el presidente López Obrador anunció una "pausa" en las relaciones con las embajadas de Estados Unidos y Canadá, luego de que se expresaron en contra de la reforma al Poder Judicial. [Pág. 17](#)

CUARTOSCURO.COM



Andrés Manuel López Obrador y Ken Salazar, embajador de Estados Unidos en México, en Palacio Nacional, en imagen de archivo.

**POR OPINAR SOBRE LA REFORMA AL PJ**

AMLO declara una pausa con EU y Canadá

PILAR MANSILLA Y AIDA RAMÍREZ

El mandatario menciona que no les vamos a decir que abandonen el país pero sí que lean la Constitución

Las declaraciones emitidas por las embajadas de Estados Unidos y Canadá en México provocaron que el presidente Andrés Manuel López Obrador declarara una "pausa" con las representaciones de estos dos países ya que no respetan la soberanía del país al haber emitido su opinión en contra de la reforma al Poder Judicial de la Federación.

"No les vamos a decir abandonen el país, pero sí tenemos que decirles que se pongan a leer la Constitución que es como leerle la cartilla, la relación está en pausa desde la semana pasada, afirmó el presidente López Obrador al calificar los pronunciamientos como "de pena ajena porque parecen estados asociados".

Al aclarar que la relación con Estados Unidos continuará, más no con la repre-

sentación de ese país en México hasta que manifiesten su respeto, advirtió que la "pausa" se mantendrá hasta que reconozcan la autonomía y si no es así, hasta los últimos días de que su administración concluya.

López Obrador dijo tener claro que la declaración no provenía directamente del embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, sino del Departamento de Estado norteamericano.

Con tono irónico enfatizó sobre la "casualidad" de que primero se manifestara la embajada de Estados Unidos sobre los inconvenientes que representa la reforma al Poder Judicial e inmediatamente lo hizo la embajada de Canadá.

Aseguró que no se trata de un "pleito" sino del respeto a México donde existe un Estado de Derecho, donde se establece, en el artículo 89 de la Constitución, que el presidente debe ajustarse a los principios de no intervención, cómo le vamos a permitir al embajador. Esto no es asunto de pleito o enemistades, pero cómo le vamos a permitir que opine que está mal lo que estamos haciendo".

Dijo que para poder quitar la "pausa"



en la relación con Estados Unidos y Canadá deberá de haber una "ratificación de que van a ser respetuosos, mientras no haya eso y sigan con esa política, hay una pausa con las embajadas de Estados Unidos y Canadá.

"Tienen que aprender a respetar la soberanía de México, no es cualquier cosa, nosotros no vamos allá a decirles qué está bien y qué está mal", puntualizó.

NO A LA ELECCIÓN DE JUECES: EMBAJADA DE EU

La embajada de Estados Unidos en México respondió este martes a la carta que le envió la Secretaría de Relaciones Exteriores del gobierno de México, indicándole que se respeta la soberanía, pero preocupa la elección popular de jueces, además de que la Unión Americana trabaja en identificar los acontecimientos que limitarían innecesariamente la integración económica y la seguridad de ambas naciones.

En lo que pareciera una guerra epistolar que la Embajada, que encabeza Ken Salazar y que estaría zanjando, señaló que Estados Unidos sigue apoyando el compromiso de México de fortalecer el Estado de derecho a través de la reforma judicial, con el objetivo de crear un poder judicial que goce de independencia, autonomía y legitimidad, pero, "reiteramos nuestra preocupación sobre la elección de jueces".

Pero además, al publicar en sus redes sociales la misiva de respuesta que firma la Embajada de los Estados Unidos de América, Salazar dejó en claro que "siempre trabajamos con el máximo respeto a la soberanía de México, tal y como expresamos en la nota diplomática que enviamos

el pasado 23 de agosto", refutando así, la acusación de injerencista que hiciera la víspera el presidente Andrés Manuel López Obrador al gobierno estadounidense por externar sus preocupaciones ante la reforma al poder judicial.

"Al mismo tiempo, mientras trabajamos de manera conjunta como socios para hacer realidad la integración económica de América del Norte y abordar los desafíos de seguridad compartidos que afectan directamente a nuestros pueblos, es del interés de los Estados Unidos identificar los acontecimientos que limitarían innecesariamente nuestra capacidad para alcanzar estos objetivos juntos", señaló la Embajada.

Reiteró lo expresado por el embajador Salazar, apenas la semana pasada, en el sentido de que Estados Unidos apoya el concepto de reforma judicial en México, pero dejó claro que "nos preocupa mucho que la elección popular de jueces no aborde la corrupción judicial ni fortalezca el poder judicial del Gobierno de México.

"Estados Unidos desea continuar su estrecha colaboración con México para alcanzar nuestros objetivos compartidos como socios iguales y en el espíritu de amistad que refleja nuestros lazos de antaño", puntualizó la Embajada de EU.



**CLAUDIA
SHEINBAUM**

PRESIDENTA ELECTA

"Son nuestros socios comerciales, hay diálogo, pero hay temas que le corresponden exclusivamente a los mexicanos decidir, como es el caso de la conformación del Poder Judicial"